

Pfarrnachrichten

St. Andreas - St. Martinus Wüllen - Wessum

16.09.-24.09.2023

24. SONNTAG IM JAHRESKREIS

17. September 2023

24. Sonntag im Jahreskreis

Lesejahr A

 Lesung: Sirach 27,30 – 28,7
 Lesung: Römer 14,7-9
 Evangelium: Matthäus 18,21-35



Ulrich Loose

Da ließ ihn sein Herr rufen und sagte zu ihm: Du elender Knecht! Deine ganze Schuld habe ich dir erlassen, weil du mich angefleht hast. Hättest nicht auch du mit deinem Mitknecht Erbarmen haben müssen, so wie ich mit dir Erbarmen hatte? Und in seinem Zorn übergab ihn der Herr den Peinigern, bis er die ganze Schuld bezahlt habe.

Fang nicht an zu zählen

Nicht wenige leben nach der Devise: "Wie du mir, so ich dir." Petrus weiß, dass es noch einen anderen Maßstab gibt. Siebenmal – das ist eine Spitzenleistung. Mehr kann man nicht verlangen. Jesus hätte zu Petrus sagen können: Bleib auf dem Teppich, übertreibe nicht! Wenn du bereit bist, zweimal zu vergeben, dann ist das schon was.

Aber Jesus legt die Latte noch viel höher: Siebenundsiebzigmal!
Das heißt: Wenn du bereit bist zu vergeben, dann fang nicht an zu zählen, dann vergib immer wieder! Du kannst es, wenn du dir klar machst, dass Gott dir immer wieder vergibt. Du lebst von seiner Vergebung.

Darum gilt ein ganz neuer Maßstab: "Wie Gott mir, so ich dir."

Geschwisterlich zu leben,
heißt das Leben zu lieben;
den Bruder und die Schwester in den Blick zu nehmen,
nicht ihre Fehler.
Gott hält beide in der Hand.



Klimaschutz für alle

So lautet das Jahresthema 2023 des deutschen Caritasverbandes. Verknüpft werden zwei für die Gesellschaft und ihre Zukunft wegweisende Themen: der Klimaschutz und die soziale Gerechtigkeit.

Damit Klimaschutz gelingt, darf er kein Thema für die bleiben, die ihn sich leisten können, und zugleich dürfen die für den Klimaschutz notwendigen Maßnahmen gerade die Ärmeren nicht zusätzlich belasten.

Klimaschutz und soziale Gerechtigkeit funktionieren nur im Einklang; wird ein Aspekt gegenüber dem anderen in den Vordergrund gestellt, können die gemeinsamen Ziele nicht erreicht werden.

Das zeigten anschaulich am Anfang des Jahres die Diskussionen um das Gebäudeenergiegesetz, speziell um die Frage der zu verwendenden Heizungen. Oder auf den Punkt gebracht: beim Klimaschutz sitzen Arme und Reiche in einem Boot beziehungsweise sollten in einem Boot sitzen, damit Klimaschutz gelingen kann.

Deshalb fordert die Caritas ganz konkret unter anderem kostenfreie ÖPNV-Tickets für Einkommensarme und 29 Euro-Ticket für alle anderen, eine Reform der Modernisierungsumlage, damit energetische Sanierungen die Mieten nicht dramatisch erhöhen, sowie die flächendeckende Ausweitung des Stromspar-Checks für einkommensschwache Haushalte.

Die Protagonistin der Kampagne, die auf allen Plakaten zu sehen ist, ist Jenny, eine Frau von Mitte 40, die trotz Arbeit immer schwerer über die Runden kommt. Sie ist eine von vielen ärmeren Menschen, die unter den Folgen fehlenden Klimaschutzes leiden.

Caritassonntag am 23./24.09.2023 Gottesdienste werden zum Jahresthema mitgestaltet.

Die Kollekten werden in den Gottesdiensten für die Aufgaben der Pfarrcaritas in Wüllen und Wessum verwendet. Die Spenden bleiben zu 100 % in unserer Gemeinde. Dadurch kann Notleidenden unbürokratisch geholfen werden.

Spendentütchen liegen in den Kirchen aus. Falls sie eine Spendenquittung benötigen, machen sie dieses bitte durch ihre Anschrift auf dem Spendentütchen kenntlich. Danke!



Bücherei im Treffpunkt St. Andreas Wüllen

Das Büchereiteam hat in den Klassenkonferenzen der Andreasschule in einem ausführlichen Informationsschreiben die Bücherei im Treffpunkt St. Andreas vorgestellt und zahlreiche Neuanmeldungen erhalten.

Die ausgestellten Leseausweise können ab Sonntag in der Öffnungszeit von 9:30 bis 12:00 Uhr abgeholt werden.

Kolpingfamilie Wessum

Der nächste Spielenachmittag Ü55 findet am Sonntag, 17. September ab 15 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus in Wessum statt. Bei Kaffee und Kuchen gibt es die Möglichkeit Spiele auszuprobieren. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.



Familienmesse am 1. Oktober

Zum Beginn der Herbstferien wird zur Familienmesse zum Thema

"Sag doch einfach mal Danke!"

am 1. Oktober um 9:30 Uhr in die Kirche

St. Martinus in Wessum eingeladen.

Herzlichen Glückwunsch an Reinhard Böyer aus Wüllen. Er hat bei der Verlosung am letzten Sonntag das Törchen der alten Vikarie gewonnen.

Jedes Kind braucht eine Zukunft! So lautet das Motto des diesjährigen Weltkindertages am 20. September.

Wir haben die Natur von unseren Eltern geerbt. Wir haben sie aber auch von unseren Kindern geliehen.

Richard von Weizsäcker





Tag der offenen Tür im Familienzentrum Wessum

Am Samstag, 23. September, von 14:00 bis 17:00 Uhr, wird unter dem Motto "Fest der Sinne"

ins Familienzentrum Wessum, Kita St. Martinus, Zur Gräfte 15, in Ahaus-Wessum zum Tag der offenen Tür eingeladen.

Angeboten werden Cafeteria, Klanggarten, Barfußpfad und Nasengarten, Saftbar, Phantasiereisen und vieles mehr.

Das Vorbereitungsteam freut sich auf viele Entdecker!



Foto: © Julia Baumgart

Der Dreißigjährige Krieg und die Auswirkungen der Reformation, damals und heute

Vortrag und Dialog mit Theologin Margot Käßmann am Freitag, 27. Oktober 2023 um 19:30 Uhr in der Stadthalle im Kulturquadrat, Wüllener Straße 18, 48683 Ahaus. Tickets für die Veranstaltung gibt es zum Preis von 10,- € über www.reservix.de oder bei Ahaus Marketing und Touristik, Oldenkottplatz 2 in Ahaus.

Interkulturelle Woche in Ahaus vom 22.09. bis zum 02.10.2023

"Neue Räume" – so das Motto der interkulturellen Woche 2023. Der Arbeitskreis "Interkulturelles Ahaus" trägt mit verschiedenen spannenden Veranstaltungen und Angeboten vor Ort zur Idee der Interkulturellen Woche bei. www.stadt-ahaus.de/leben-in-ahaus/aktuelles/nachrichten/details/news/interkulturelle-woche-in-ahaus-1/

Israelreise 2024

Der Verein zur Förderung der Familien- und Jugendarbeit St. Josef Ahaus e.V. bietet erneut eine große Erwachsenen-Reise in Kooperation mit ReiseArt Münster nach Israel vom 8. bis 17. April 2024 unter der Leitung von Birgit Levi und Diakon Josef Korthues an. Ein erster Informationsabend findet dazu am Dienstag, 19. September 2023 um 19:30 Uhr in der St.-Josef-Kirche, Fuistingstr. 12, in Ahaus statt.



Durch die Taufe werden Lotte Goldschmidt, Toni Hülsing und Nele Storcks (Wüllen) in die Gemeinschaft der Kirche aufgenommen.

Wir gratulieren und wünschen Gottes Segen.

Redaktionsschluss für die nächsten Pfarrnachrichten ist jeweils Mittwochmorgen bis 10 Uhr!

E-Mail: standreas-martinus-ahaus@bistum-muenster.de www.st-andreas-martinus.de

Pfarrer Stefan Jürgens

Tel. 02561 896160, E-Mail: <u>juergens-s@bistum-muenster.de</u>

Pfarrbüro Wüllen, Lange Str. 35b

Tel. 02561 865298 / Fax 987029 **Öffnungszeiten:**

Montag 9:00 - 12:00 Uhr Dienstag geschlossen Mittwoch 9:00 - 12:00 Uhr Donnerstag 15:00 - 17:00 Uhr Freitag 9:00 - 12:00 Uhr

Pfarrbüro Wessum, Kirchplatz 13

Tel. 02561 971706 **Öffnungszeiten:**

Montag geschlossen Dienstag 8:00 - 10:00 Uhr Mittwoch 14:00 - 16:00 Uhr Donnerstag 8:00 - 10:00 Uhr Freitag 14:00 - 16:00 Uhr

Im Notfall ist über die Zentrale des St.-Marien-Krankenhauses, Telefon 02561 990, ein Seelsorger zu erreichen.